

SÍNTOMAS DE UN PSICÓPATA SE DAN DESDE LA NIÑEZ

DIABLURAS QUE DELATAN



El sospechoso hasta había alistado las fosas. FOTOGRAFÍA MONTADA CON FINES ILUSTRATIVOS POR JOHN DURÁN

CREO QUE...



GERARDO BRENES
FOTÓGRAFO

“El asesino de la pareja en Paraíso tiene todo el prototipo de un psicópata por la forma en que hizo las cosas”.



HENRY ROMÁN
COMERCIANTE

“Tiene rasgos de psicópata porque planeó con mucho tiempo lo que iba a hacer y se ensañó”.

JORGE CALDERÓN PARA LT

hijos la atención debida como para detectar este tipo de conductas.

Y esta falta de atención es decisiva, el detonante para que alguien dé el paso de asesinar a otro ser humano es que no hubo nadie que le impidiera matar a un animal indefenso o agredir a uno de sus amigos de infancia, por ello les resulta muy natural dar el paso de asesinar a otra persona.

“Cuando una persona es adulta ya no hay nada que hacer para tratarlo, solo la cárcel”, enfatizó Chaves, quien insiste en que ponerle el ojo al comportamiento de los niños podría evitar que el día de mañana causen dolor y sufrimiento a muchas familias

◆ **RICARDO SILESKY H.**
ricardo.silesky@lateja.co.cr

persona que llega a cometer un doble asesinato como estos diera señales en la infancia de que era un asesino en potencia?

Paul Chaves, experto criminólogo, cree que este caso que ha conmocionado al país fue cometido por una persona con rasgos psicópatas, trastorno que se habría curado con tratamiento de haberse detectado a tiempo.

“La psicopatía es una cuestión genética (se nace con ella), es un trastorno de la personalidad; las personas nacen así y por ello van a

ir presentado signos. Es muy difícil de cambiar; pero con tratamiento a temprana edad se puede curar”, explicó.

Según Chaves, una persona con este trastorno tendrá un comportamiento muy particular desde la niñez. Empezará por matar animales, golpear a otros niños y aislarse de la gente.

“Son personas con desprecio por la vida, muestran un comportamiento violento, les gusta hacer sentir dolor”, explicó el experto.

El camino a seguir si se detectan

este tipo de síntomas es buscar ayuda psicológica.

“Habría que empezar una serie de dinámicas para que logren dominar las conductas que no son adecuadas. Con ayuda de un psicólogo un niño podría disminuir estas actitudes y no desarrollar un patrón de conducta”, añadió.

Pero Chaves asegura que la cura de estas personas no es fácil porque la mayoría de los que presentan rasgos psicópatas provienen de hogares desintegrados en los cuales los padres no les prestan a sus

El asesinato de una pareja de talentosos y enamorados adolescentes en Paraíso de Cartago lleva a muchos a pensar qué pudo pasar por la mente del sospechoso.

¿Se le metió el diablo?, ¿fue un impulso incontrolable? o, al contrario, la muerte de Valeria Cortés, de 15 años, y Sebastián Condorí, de 16, fue planeada.

De ser así, ¿es posible que una